



## Traditionelles Kunsthandwerk in Würselen #

Diese Serie von Caches (einschließlich eines Bonus-Caches) wurde im Rahmen unseres ERASMUSPlus# Projekts 2018-2020 von einer Reihe von Schülerinnen und Schülern des Gymnasiums Würselen erstellt. Im Laufe der Zeit werden ähnliche Caches in Metković (Kroatien), Florenz (Italien), Bourges (Frankreich) und Göteborg (Schweden) erstellt. Jeder unserer Caches konzentriert sich auf ein bestimmtes traditionelles Handwerk.

Für die Hintergrundinformationen recherchierten die Schülerinnen und Schüler im Internet, besuchten Berufsschulen und die Handwerkskammer in Aachen sowie Betriebe und Unternehmen in Würselen, um sich über diese Handwerke zu informieren.

Ziel unseres Projektes ist es, Barrieren abzubauen und jungen Menschen neue Wege aufzuzeigen, um den für sie passenden Beruf zu finden. Wie ein altes Sprichwort in Deutschland sagt, hat das Handwerk einen goldenen Glanz, aber immer weniger junge Menschen sind daran interessiert, eine Ausbildung in einem professionellen Handwerk zu beginnen. Viele Schülerinnen und Schüler, die kurz vor dem Abitur stehen und die Schule verlassen, sehen das Studium als logische Fortsetzung nach dem Schulabschluss. Jeder will eine Heizungsanlage entwerfen, aber niemand will sie installieren oder warten.

In einem Zeitungsartikel vom Juli 2018 wird behauptet, dass in der Region Aachen mehr Ausbildungsplätze als Lehrlinge zur Verfügung stehen, während andere europäische Länder unter einer hohen Zahl arbeitsloser Jugendlicher leiden.

Mit diesen Caches über verschiedene Handwerke wollen wir informieren, aber auch unterhalten. Jeder Container wird eine Bonusnummer enthalten, die schließlich zum Bonus-Cache führt.

Für weitere Informationen und authentische Einblicke in unsere Arbeit schauen Sie gerne auch auf unserer Projekt-Homepage vorbei: <https://www.erasmus-wuerselen.de/>.

## Ohne Schweiß kein Fleiß

In diesem Cache werden wir euch den Beruf Metall und Maschinenbauer näherbringen. Im Folgenden müsst ihr ein kleines Quiz machen, um auf die Koordinaten des nächsten Standortes zu kommen. Gerne dürft ihr auch im Netz nach Antworten suchen.

Im Quiz werdet ihr einen QR-Code finden, weshalb ihr einen QR-Code-Scanner braucht. Sollte er nicht auf euren Smartphone installiert sein, dann gibt es auch Apps zum kostenlosen Download.

Danach werdet ihr auf eine andere Seite weitergeleitet, auf der ihr ein Video vorfinden werdet. In dem Video finden sich noch einige wichtige Informationen sowie die Koordinaten für den Ort, wo der Cache versteckt ist. Wir wünschen Euch viel Spaß! 😊



## Traditional arts and crafts in Wuersele #

This series of caches (including a bonus cache) was created by a number of students of the Gymnasium Wuersele as part of our ERASMUSPlus# project 2018-2020. Over time, similar caches will be created in Metković (Croatia), Florence (Italy), Bourges (France) and Gothenburg (Sweden). Each of our caches focusses on a specific traditional craft.

For background information, the students did research on the internet, visited vocational training schools in Aachen and the Chamber of Crafts as well as companies and businesses in Wuersele to learn about these crafts.

The aim of our project is to break down barriers and to show young people new ways to find the right profession. As an old proverb in Germany goes, handcraft has a golden shine, but fewer and fewer young people are interested in starting job training in a professional craft. Many students who are about to graduate from high school and to leave school consider studying as a logical continuation after finishing school. Everybody wants to design a heating system, but nobody wants to install or maintain it. A newspaper article from July 2018 claims that there are more apprenticeships than apprentices available in the Aachen region, while other European countries suffer from a high number of unemployed young people.

With these caches about different crafts we aim to inform, but also to entertain. Each container will include a bonus number which will finally lead to the bonus cache.

For further information and authentic insights into our work, please visit our project homepage: <https://www.erasmus-wuersele.de/>.

## **No sweat, no hard work**

This cache should inform you about the profession of metal workers and engine building. You will have to answer some simple questions by researching the topic on the internet in order to get the right coordinates of this cache.

While doing the quiz, you will find a QR-code to scan. Please make sure that your smartphone has an app for scanning QR-codes.

The QR-code will guide you to a website with a video explaining the profession of the metal worker and engine builder. \*We guarantee that the website is safe and the content is appropriate. At the end of the video, you will see the coordinates of the final location where we hid the container. Have fun! 😊